

# Faits & Chiffres

Bimensuel de l'économie togolaise | 22 Août 2018 - N° 006 //////////////// Prix : 500 FCFA

Web - Communication - Conseil

## Africa Elites Consult

Le professionnel à votre service



www.elitedafrique.com | Contacts: (00228) 22324754 / 91448424 / 98656050 | email: contact@elitedafrique.com



## L'invité

# Marc Dédèriwè ABLY-BIDAMON

Ministre des Mines et de l'Énergie

« Notre ambition est d'assurer un taux d'accès de 100% d'électricité à tous les togolais d'ici 2030 »

## ASSURANCES

Un secteur en pleine réinvention sur le continent

P. 2

## START UP

Semoa, le « paypal » de l'Afrique

P. 7



MARCHE DES TITRES

Lomé a le vent en poupe

Après une belle performance consacrée fin juillet par une moisson financière de 57,49 milliards FCFA à la faveur d'une émission simultanée de titres, pour un objectif initial de 50 milliards FCFA, le Togo recherche le vendredi 17 août 2018, 20 milliards FCFA sur le marché financier régional. Par avis d'appel d'offres du 10

août 2018, l'Agence UMOA-Titres et le Trésor public du Togo annoncent, en effet, la cession d'Obligations assimilables de Trésor (OAT) d'un montant de 20 milliards FCFA, pour le vendredi 17 août 2018. Avec pour date de valeur, le lundi 20 août 2018. L'opération vise à mobiliser l'épargne des personnes physiques et établissements publics afin de combler les



COMPTE PUBLICS

Un audit en vue pour les organismes bénéficiant de fonds publics

Au Togo, les comptes publics notamment ceux des établissements publics, des fonds et d'organismes publics subventionnés sur la période 2018-2020, vont être passés au crible. Ces missions visent à mettre au goût du jour et, surtout, à s'assurer de l'efficacité de la gestion des fonds par les organismes visés.

Elles devraient, en outre, permettre de s'assurer de ce que les ressources des entreprises ou établissements publics de l'Etat ont été utilisées conformément aux normes et principes de la comptabilité publique. Et, au surplus, de vérifier si les ressources obtenues de l'Etat sont réellement affectées à leurs fins et, si les biens pour lesquels les dépenses ont été faites, ont été acquis conformément aux procédures du code des

concernées, des procédures de préparation des états financiers, conformément aux normes en vigueur, entre autres. A cet effet, l'Etat a lancé un avis à manifestation d'intérêt pour le recrutement d'un cabinet ou d'un consultant en charge de ces missions de commissariat aux comptes. Le processus d'évaluation des dossiers de candidature devrait être finalisé le 05 septembre 2018.

Seul hic, ces missions ne prendront pas en compte les fonds et l'utilisation qui en a été faite par les autorités ces dernières années.



Centre Administratif et des Services Economiques et Financiers

TRANSPORT AERIEN

Overland Airways va désormais desservir Lomé

Le Togo a enregistré l'arrivée d'une nouvelle compagnie, Overland Airways. Celle-ci devra assurer 4 fois par semaine des liaisons avec la capitale togolaise à partir de Lagos via Cotonou, en un temps plus court. La compagnie annonce ses couleurs dans le ciel togolais, après son vol inaugural effectué le 12 août dernier.

Cette amélioration des capacités de desserte des deux capitales sous régionales vise à « offrir des choix aux clients » et à « contribuer à l'intégration régionale en Afrique de l'Ouest », a indiqué Aanu Benson, directrice des opérations d'Overland Airways. La compagnie nigériane, qui a été créée en 2002, desservira Lomé, les lundi, mardi, jeudi et dimanche, avec une escale obligatoire à Cotonou.



Overland Airways

nouvelle liaison qui va favoriser « le développement économique et faire venir plus facilement les hommes d'affaires ».

Overland Airways, membre de l'PIATA (Association Internationale du Transport Aérien), est l'une des 8 principales compagnies aériennes nigériennes. Elle a effectué en 2017, un trafic intérieur national de 7 646 600 passagers.

L'INVITE

Marc Dédèriwè ABLY-BIDAMON, Ministre des Mines et de l'Energie

« Notre ambition est d'assurer un taux d'accès de 100% d'électricité à tous les togolais d'ici 2030 »

Fin juin dernier, le Togo a procédé au lancement de la stratégie nationale d'électrification, une ambitieuse feuille de route couvrant les 12 prochaines années, appuyée d'une table ronde de deux jours qui a connu la participation d'importants bailleurs de fonds. Ce lancement dénote l'amorçage d'une nouvelle dynamique. En ligne de mire, Lomé ambitionne de fournir l'électricité à tous les Togolais, vivant en milieu urbain comme rural, d'ici 2030. Doit-on y croire ? Ou est-ce juste un effet d'annonce. De toute façon, le compte à rebours est lancé. Et Marc Dédèriwè Aply-Bidamon, qui détient le portefeuille des mines et de l'Energie, dont le département porte cette ambitieuse vision y croit. Il s'agit pour le Togo d'être au rendez-vous de l'agenda 2030 des Nations Unies qui vise justement l'accès universel à l'électricité de qualité, à moindre coût et préservant l'environnement, explique-t-il dans cet entretien, tout en indiquant que cette feuille de route représente le socle du Plan national de développement PND 2018-2022. Lecture

Comment se porte le secteur de l'énergie au Togo ?

Je voudrais d'abord vous dire un sincère merci pour l'intérêt que vous accordez aux activités du Ministère des mines et de l'énergie. Pour répondre à votre question, je dirai que le secteur de l'énergie au Togo se porte bien. Le gouvernement sous l'impulsion du Chef de l'Etat a fait de l'accès pour tous aux sources énergétiques une priorité des priorités de son action. Ceci en vue d'être au rendez-vous de l'agenda 2030 des Nations Unies qui vise justement l'accès universel à l'électricité de qualité, à moindre coût et préservant l'environnement. Pour traduire dans les faits cette recommandation des Nations Unies, tout est mise en œuvre par le gouvernement pour offrir aux Togolais un meilleur cadre de vie par la fourniture en continu de l'électricité. A cela s'ajoute plusieurs programmes et initiatives qui vont redynamiser le secteur de l'énergie et de contribuer à sa meilleure gestion.



Le ministre Marc Dédèriwè ABLY-BIDAMON

Quelles actions prioritaires le gouvernement met-il en œuvre pour y parvenir ?

Le lancement de la stratégie d'électrification suivi de la table ronde des bailleurs de fonds et des investisseurs qui s'est tenu les 27 et 28 juin dernier constitue une réponse adéquate aux ambitions du

gouvernement. En effet, la stratégie d'électrification du Togo qui est un axe important de la vision du pays décline les objectifs du gouvernement en matière d'électrification à l'horizon 2030. Cette vision du Togo est en phase avec l'objectif 7 des ODD qui vise un accès universel aux sources d'énergie de qualité, à moindre coût et préservant l'environnement. En clair, l'ambition du Togo est d'assurer un accès total à l'électricité à sa population d'ici 2030, avec un taux d'accès de 100% au cours des douze prochaines années. Cet objectif sera réalisé au travers d'une

combinaison intelligente de l'extension du réseau et de technologies hors réseau (mini-grids et kits solaires).

A cela s'ajoute les projets en cours d'exécution ou en attente d'exécution sur toute l'étendue du territoire. Il s'agit entre autre de l'initiative présidentielle CIZO qui vise à terme l'électrification de plus de

2 millions de Togolais d'ici à 2022 grâce aux kits solaires individuels, le lancement prochain du projet d'électrification de 185 localités.

Quel bilan peut-on faire de la table ronde ?

D'envergure internationale, cette table ronde s'est focalisée sur l'étude de la stratégie d'électrification du Togo. Il faut le noter, le Chef de l'Etat, Monsieur Faure Essozimna Gnassingbé est le principal initiateur de l'élaboration de la stratégie d'électrification de notre pays, de son lancement officiel de même que la définition du schéma porteur permettant de mobiliser les financements nécessaires pour sa mise en œuvre effective. Je reviens donc à votre question qui est de savoir que peut-on retenir en matière bilan de cette table ronde? Sans détour, j'avoue que c'est une réussite sinon une satisfaction totale sur le plan organisationnel ; les objectifs et le tremplin ont été assouvis et par rapport aux retombés, nous avons déjà enregistré des impacts positifs notamment l'apport financier direct de la BAD et des promesses d'autres partenaires au développement. Des témoignages des participants nationaux et internationaux ont prouvé combien cet événement a été un triomphe, de partages d'expériences et de compétences autour des panels. Une des rencontres, on va dire, très inouïe et comblée par tous.

« Les objectifs et le tremplin ont été assouvis et par rapport aux retombés, nous avons déjà enregistré des impacts positifs notamment l'apport financier direct de la BAD

Missions et attributions du ministère des Mines et de l'Energie

Ce département définit et coordonne la mise en œuvre de la politique de l'Etat dans le domaine des mines et de l'énergie. Il a pour rôle de : planifier, organiser, coordonner, contrôler et développer toutes les activités relatives aux mines et à l'énergie; gérer le domaine minier de l'Etat et de veiller à une valorisation optimale des richesses minières; assurer la satisfaction de la demande nationale ainsi que l'autosuffisance et la sécurité des approvisionnements en matière d'énergie électrique; assurer le contrôle, la qualité des produits ainsi que des infrastructures énergétiques; promouvoir la recherche et l'utilisation des énergies nouvelles et renouvelable, ainsi que des énergies fossiles; exercer le contrôle technique sur les installations des industries extractives et des centrales électriques.





# Africa Elites Consult

Presse

Web

Communication

Conseil

Editeur de deux médias de référence

**Elite d'Afrique**  
www.elitedafrique.com

**Faits & Chiffres**

Site d'Information

Bimensuel



+228 92 64 01 24



contact@elitedafrique.com



Qt Djidjolé à côté du CMS